



TRANSCRIPCIÓN

**CONFERENCIA DE PRENSA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO
DESPUÉS DE SU PARTICIPACIÓN EN EL FORO DE LA FRANJA Y LA
RUTA PARA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL**

Pekín, 15 de mayo de 2017





Presidente.- Señoras y señores, muy buenas tardes. Muchas gracias por su asistencia a esta convocatoria.

Como todos ustedes saben, acabamos de celebrar la reunión que reza por título “La Franja y La Ruta”. Ha sido una reunión organizada por el Gobierno chino, como también conocen. Desde mi punto de vista es importante, tiene calado y, si se hacen las cosas bien, puede ser muy beneficiosa para todos en el futuro, aunque se trate, como les explicaré ahora, de una operación de medio y de largo plazo.

El objetivo fundamental de la reunión sobre La Franja y La Ruta es, dicho sea con claridad y con palabras entendibles, unir más al mundo y que de esa unión puedan beneficiarse todos y se produzcan efectos positivos para todos los países. Los objetivos más importantes son los siguientes:

- En primer lugar, mejorar las infraestructuras que, sin duda alguna, unen a los distintos pueblos del mundo.
- En segundo lugar, avanzar hacia el libre comercio que, como también saben, y es opinión que yo he manifestado en numerosas ocasiones, es muy importante para mejorar los niveles de bienestar y riqueza de la gente.
- En tercer lugar, se trata también de unir a los pueblos a través de la cultura, el deporte, la educación y las lenguas.
- Y en cuarto lugar, objetivo fundamental también, fomentar el turismo.

Desde el punto de vista español, creemos que es importante este planteamiento que ha hecho el Gobierno chino y que todos hemos apoyado por diferentes razones.

Es importante para nuestras empresas porque, entre otras cosas, de lo que se trata aquí es de hacer infraestructuras terrestres y marítimas que sirvan para unir los distintos pueblos del mundo y para mejorar el comercio. Como saben ustedes, España tiene una gran tradición en materia de empresas que construyen, y lo han hecho en todo el mundo, infraestructuras. También



tenemos una gran tradición en empresas que exportan tecnologías, sistemas de comunicación, gestión de tráfico, etcétera.

Por darles algún dato, son ustedes conocedores de algunas de las grandes obras de infraestructura que han abordado las empresas españolas a lo largo de los últimos años: en primer lugar, las obras del Canal de Panamá; estamos haciendo el tren de alta velocidad entre La Meca y Medina; estamos haciendo también unas obras importantes en el aeropuerto de Heathrow, en Londres; estamos también haciendo obras importantes en Turquía; túneles en Estados Unidos, en algunos estados, en la ciudad de Seattle y también en Manhattan. Por tanto, se trata de empresas en las que ya el 73 por 100 de su actividad la llevan a cabo, no en España, sino fuera de nuestro país.

La experiencia de estas empresas es algo que ya nadie discute ni pone en tela de juicio, porque España es una potencia de primer orden en materia de infraestructuras: son trece mil kilómetros de autovías y de autopistas, doscientos mil kilómetros en carreteras y en alta velocidad somos, precisamente después de China, el segundo país del mundo en infraestructuras. Por tanto, desde el punto de vista de nuestras empresas esto tiene un gran interés.

En segundo lugar, para España puede ser muy positivo, porque todo lo que suponga incrementar el comercio en el mundo siempre es bueno para España. Siempre que hemos mirado hacia el exterior, siempre las cosas nos han ido bien. En alguna ocasión me habrán escuchado decir a mí que, si la recuperación económica empezó en algún lugar concreto, fue en el sector exterior, cuando nuestros emprendedores, nuestros empresarios, salieron fuera de España, empezaron a exportar y empezaron a invertir fuera. Saben ustedes que llevamos ya cuatro años de superávit exterior. Este es un dato muy positivo, demuestra la competitividad de la economía española y las previsiones que hace el Gobierno hasta el año 2020 son otros cuatro años también de superávit exterior.

Como conocen, exportamos, en primer lugar, bienes de equipo; en segundo lugar, automóviles --sector exportador muy importante en nuestro país--, productos agroalimentarios y también productos químicos. También en servicios, además del turismo, somos exportadores de productos muy importantes de consultoría, ingeniería, etc., etc.



Por tanto, que el comercio mejore en todo el mundo y que haya una apuesta clara por él, sin duda alguna, beneficia a nuestro país y beneficia a nuestros niveles de bienestar y de riqueza.

En tercer lugar, esta operación que se está planteando es fundamental para el turismo. España es una potencia turística de primer orden. Somos la segunda potencia del mundo: 75 millones de personas nos visitaron el año pasado 2016. Estamos hablando de más del 10 por 100 del Producto Interior Bruto de nuestro país y estamos hablando de un sector que da trabajo y empleo a 2.300.000 personas. Por tanto, todo lo que sea fomentar el turismo, unir a los pueblos y unir a la gente es algo muy positivo para nuestro país.

También es muy importante, y es uno de los objetivos de esta operación, unir a la gente por el deporte, por la cultura y promocionar el español. Lo he planteado en mi intervención: son seiscientos millones de personas las que en el mundo hablan español, ya cincuenta millones de personas en Estados Unidos.

Y también va a haber una apuesta fuerte por los intercambios en educación. Sin duda alguna, esto va a servir para que la gente cada vez se enriquezca más, para que cada vez nos conozcamos mejor y, por tanto, podamos actuar en consecuencia y trabajar por un mundo mejor.

En resumen, nosotros estamos en Europa, es nuestro hábitat natural: en este momento exportamos algo más del 60 por 100 de nuestras exportaciones a la zona euro, al Reino Unido y al resto de los países de la Unión Europea.

Nosotros tenemos una magnífica relación con Iberoamérica; pero en Asia también está abierto un amplísimo mercado que, sin duda alguna, nos interesa; un mercado de todo tipo. Insisto, no solamente estamos hablando de economía, sino que estamos hablando de turismo, estamos hablando de cultura, estamos hablando de deporte, etc., etc.

España tiene grandes ventajas porque es una potencia comercial --somos los segundos en Europa-- porque tenemos, como les decía, buenas empresas, tenemos un sector turístico muy bueno, tenemos el español y somos una potencia cultural y también deportiva. En este momento --además, creo que es



la aportación más importante que puede hacer España-- España puede ser un enlace entre Asia y Europa con África y con América Latina.

Por tanto, esto es, en síntesis, lo que hemos tratado en las jornadas del día de hoy. Tuve también, como saben, unas reuniones bilaterales con el presidente chino y con el primer ministro. Las relaciones bilaterales están muy bien en este momento. Nuestro objetivo es aumentar las exportaciones a China. Después de los cuatro grandes de la Unión Europea, el quinto país al que más exportamos es Estados Unidos y después, Marruecos; luego es China. Pero tenemos que seguir haciendo un esfuerzo y, sin duda alguna, aquí hay un mercado de 1.300 millones de personas y, lógicamente, en la medida en que el comercio se vaya extendiendo y en la medida en que haya una acción decidida en favor de la libertad comercial en todo el mundo, las cosas nos irán bien a todos los países y, lo que es más importante, a todos los ciudadanos.

A partir de ahí –insisto, sobre la base de que creo que esta es una operación muy positiva, que es de medio y de largo plazo y que puede ser muy útil para mejorar el nivel de vida del mundo, y, por tanto, España va a estar ahí intentando que las cosas salgan bien--, estoy a su disposición para lo que quieran preguntar.

P.- Quería preguntarle si usted se lleva de China, de aquí, de Pekín, algún compromiso concreto para España, para nuestras empresas.

En segundo lugar, ¿nos puede facilitar algún dato más, si usted lo sabe, sobre el ciberataque que ha habido casi a nivel mundial, que parece que ha partido de China?

Presidente.- Eso es una afirmación que yo no hago en ningún caso. Yo no puedo proporcionarle más datos en este momento. Lógicamente, cuando llegue a España, donde se está estudiando con los servicios de otros países, a lo mejor podremos tener más datos. Por tanto, yo, en este momento, no quiero, sin tener los datos encima de la mesa y sin estar absolutamente seguro de lo que digo, hacer ninguna suerte de afirmación. Cada uno especula y tiene perfecto derecho a hacerlo; pero el presidente del Gobierno, y desde luego el presidente del Gobierno de España, no puede especular y tiene que pisar muy bien tierra firme, y no dar datos de los que no tenga un cien por cien de seguridad.



En cuanto a los compromisos con las empresas, todavía no hay nada. Lo primero que tendremos que hacer es ver cuáles son las infraestructuras que se van a poner en marcha. Hay muchos países que estaban presentes aquí, algunos del sur de Asia, otros ya más con vistas a Europa: aquí estaba Rusia, estaba Bielorrusia o estaban países como Pakistán. Empezarán ahora a hacer un plan de infraestructuras para mejorarlas. Ahí es donde queremos que estén las empresas españolas. Ahí y, como le dije antes, en el comercio, en el turismo, en la cultura y en el deporte estamos bien posicionados; pero, ya le digo, estamos haciendo obras importantes tanto en Turquía, como en Arabia Saudí, como también en Kazajistán, cuyo presidente ha estado en la reunión de hoy.

Por tanto, a partir de ahí empezaremos a trabajar. Esta es una idea que, en mi opinión, es muy positiva y por eso España ha estado hoy aquí y piensa seguir asistiendo a cualquier reunión que se plantee en relación con este tema.

P.- Presidente, habla usted de medio y largo plazo. Más o menos, ¿nos puede decir cuándo se va a producir? ¿Cuándo vamos a ver los frutos de esta Cumbre?

En segundo lugar, quería preguntarle en clave nacional. El viernes pudimos preguntarle al ministro portavoz y hasta ahora no hemos tenido oportunidad de hacerlo a usted. ¿Alguna vez se ha sentido usted chantajeado?

Presidente.- Sobre ese asunto me sumo a las palabras pronunciadas en su día por el ministro portavoz.

En relación con el primer tema, no le puedo dar datos, porque no se han acordado datos. Lo que se ha acordado es iniciar el procedimiento. No hay unas rutas que lleguen... Hay en estos momentos un tren ya en funcionamiento que sale del sur de China y va hasta Madrid, tren de mercancías que lleva quince días. De lo que se trata es de ir mejorando estas infraestructuras y de crear otras nuevas. Hay un banco que se ha creado hace escasas fechas donde España va a participar, ya ha tomado la decisión de hacerlo. Lógicamente, quien más participa es China. Pero de lo que se trata es de buscar financiación con el objetivo fundamental de incrementar el comercio y



también unir a los pueblos, que es el segundo gran objetivo. Para ello, para las dos cosas, las infraestructuras son muy importantes.

P.- Presidente, yo le voy a trasladar a unos cuantos kilómetros de aquí, de Pekín, hasta Madrid. Ahora mismo hay un debate en marcha entre los tres candidatos a liderar el PSOE, que es el segundo partido en nuestro país, y uno de los candidatos acaba de decir que, si gana, la primera medida que va a hacer va a ser exigir su dimisión. ¿Usted cree que dependiendo de quién gane estas primarias está en riesgo la estabilidad de su Gobierno?

Presidente.- Yo tengo que respetar las decisiones que tome el Partido Socialista y, por tanto, no voy a hacer ningún comentario ni sobre esa declaración --fijese los que podía hacer--, ni sobre cualquier otro asunto. Hemos respetado siempre el proceso interno del PSOE. Han decidido hacer un debate, respetamos que hagan un debate y respetamos cualquier decisión que se adopte.

Mi posición es la conocida: nosotros hemos ganado las últimas elecciones porque así lo ha querido el pueblo español, por ninguna otra razón distinta. La gente ha decidido que el Partido Popular era la fuerza política que debía gobernar. Tenemos 52 escaños más que el Partido Socialista, como usted sabe muy bien, y ahora lo que vamos a hacer es intentar, como estamos haciendo, gobernar.

Creo que las cosas se están haciendo correctamente. Las perspectivas económicas son muy buenas. Los últimos datos de empleo que hemos conocido son realmente maravillosos, porque los datos del mes de abril son los mejores de ningún mes de abril de la historia. Hemos subido la previsión del crecimiento al 2,7 por 100. Se van a crear este año, al menos, quinientos mil empleos. Los últimos datos de la Seguridad Social, comparando abril de este año con abril del año pasado, hablaban de seiscientos afiliados más a la Seguridad Social. Con lo cual, el Partido Popular está haciendo la política económica que hay que hacer y de eso es de lo que me tengo que preocupar yo. Que uno amenace a otro con pedir o con dejar de pedir, eso forma parte de las cosas que hacen algunos partidos políticos, a los que, como es natural, hay que respetarlos siempre.



P.- Yo quería preguntarle sobre Presupuestos. Quería preguntarle si es usted tan optimista respecto a la posibilidad de sacar sus cuentas adelante, como lo es el ministro de Fomento respecto al Real Decreto Ley de la estiba.

Presidente.- El Real Decreto Ley de la estiba esperamos que se apruebe el próximo jueves, día 18, en el Congreso de los Diputados. Tengo que decir dos cosas: que el ministro ha sido muy perseverante y que, si al final se aprueba, como es lógico y razonable que se apruebe, sin duda alguna habrá prestado un buen servicio a su país, que, al fin y a la postre, es de lo que se trata.

En segundo lugar, como ya he dicho en alguna otra ocasión, realmente no tendría ningún sentido que el Parlamento de un país democrático y, además, importante dentro de la Unión Europea, como es España, le enmendara la plana al Tribunal de Justicia de la Unión Europea y le dijera que no está dispuesto a cumplir su resolución. Eso, evidentemente, sería un ataque por parte de un Parlamento democrático al Estado de Derecho y, por tanto, sería incomprensible que eso se pudiera producir en España.

Yo espero que eso salga bien el próximo jueves, el día 18, porque eso también transmite un mensaje confianza y de credibilidad fuera.

En cuanto a los Presupuestos, el primer paso ha salido bien. Las enmiendas a la totalidad han sido derrotadas, como usted sabe. El Presupuesto está ahora en las Cortes y, como yo ya dije en su día, nosotros vamos a seguir trabajando para tener los votos suficientes para que salga adelante por una razón que se entiende muy bien: es el primer Parlamento de una legislatura cuyo Gobierno se ha constituido hace seis meses y no tiene el más mínimo sentido --por pura razón, por prejuicios de no se sabe qué tipo-- el paralizar eso y crear problemas muy importantes. Porque en esos Presupuestos van partidas que benefician al conjunto de los ciudadanos, sobre todo, en materia de sanidad y, sobre todo, en materia de educación. Entonces no aprobar estos Presupuestos, francamente, no tiene ningún sentido.

Nosotros hemos hecho un gran esfuerzo de diálogo, como lo prueba el que ya nos hayamos entendido con varias fuerzas políticas y hayamos tenido 175 votos, y vamos a seguir haciéndolo en el futuro. Insisto, en estos momentos que no salga el Presupuesto que está en las Cortes no beneficia



absolutamente a nadie y perjudica a muchísima gente; pero, sobre todo, perjudica a una gran mayoría de españoles.

P.- Quería saber qué espera del Partido Socialista o para qué quiere contar con el Partido Socialista en los próximos meses, y sobre qué asuntos va a querer dialogar con el PSOE en lo que queda de legislatura.

Relacionado con este asunto, el presidente del PNV, en una entrevista en "ABC", ha dicho que está en sus manos proponer un pacto de investidura. Yo quería preguntarle si usted está dispuesto a llegar a un pacto de investidura con el PNV.

Presidente.- De momento, con el PNV hemos llegado a un acuerdo para aprobar los Presupuestos, que es una decisión muy importante, como usted conoce, porque es la ley más importante que cualquier Gobierno presenta en las Cortes. Nuestra voluntad es seguir hablando porque somos 137 y ya he dicho en alguna ocasión que esta es la Legislatura en la que hay que buscar el acuerdo, el diálogo y el consenso.

Con el Partido Socialista nos podemos entender en muchas cosas. Desde luego una, y la más importante quizá en este momento, es la defensa de la soberanía nacional y la defensa de la unidad nacional, donde supongo que el Partido Socialista estará --no se me ocurre otra cosa-- a la altura de las circunstancias.

También hay temas de los que vamos a hablar pronto, que es toda la política europea. Se están moviendo cosas en Europa, tenemos la negociación con el "Brexit" y vamos a avanzar en una política de defensa y política exterior común. Es probable que en las próximas fechas se empiece a hablar de también en Europa de un presupuesto europeo, de una autoridad fiscal europea y de los eurobonos. Son temas que, a lo mejor, no son para mañana, que son para el medio y largo plazo; pero en todos esos temas habrá que hablar con los socialistas, como habrá que hablar en política de defensa o habrá que hablar en política exterior.

Mi voluntad para llegar a entendimientos es total. Es mi voluntad y, además, es mi obligación. Yo espero que todos seamos capaces de estar a la altura de las circunstancias y no estar en estas cosas de que ahora pido la dimisión, o hago



no sé qué, o le pongo una moción de censura, que, en fin, va a tener los efectos que todo el mundo conoce, ¿no? Por tanto, creo que hay que actuar con seriedad y con responsabilidad.

Tenemos una gran ventaja, que es que las cosas están bien desde el punto de vista económico. Estamos ya liquidando la mayor crisis económica que vivió España en décadas. Por tanto, no nos equivoquemos ahora y no nos dediquemos a prestarle atención a cosas que no tienen interés. Ahora toca ir a lo fundamental, y, por eso, cuando les decía yo, al principio de esta intervención, que esta reunión que se ha celebrado aquí, en China, es importante, que lo que se plantea son cosas serias y que, si se hacen las cosas bien, puede ser muy positivo para el turismo, para el comercio, para las relaciones entre pueblos, para las infraestructuras y, por tanto, para mejorar el mundo, estamos hablando de un tema importante.

Muchas gracias.